

## ANTE EL PROXIMO CONGRESO

No cabe duda de la importancia que habrá de revestir el próximo Comicio que va a celebrarse en Francia dentro de pocas semanas y podríamos decir que éste, escapa a la tónica que semejantes reuniones generalmente presentan, puesto que no se trata ahora de cuestiones más o menos rutinarias. Se va a debatir un tema de la máxima profundidad, cual es el definitivo derrotero que ha de seguir el Organismo de lucha de los trabajadores iberos.

Ya antes de ahora, en los cuatro últimos quinquenios, la situación interna había presentado sumamente tensa. Costó ímprobo trabajo la restitución y el endeizamiento; desbrozar nuevamente el camino de los inconvenientes que se interpusieron; de las tentativas empecinadas en torcer la línea que la Organización tenía ya trazada.

No podíamos engañarnos sobre el verdadero sentido de una pseudotranquilidad, de una etapa transcurrida aparentemente sin recelos.

La Organización fué víctima de operaciones de tanteos pacientemente elaborados en espera de propicia ocasión y a la caza de oportunidades favorables. Estas, surgieron en la redacción nebulosa y ambigua de los acuerdos recaídos en el Congreso de Limoges. Por otra parte, la militancia confió en una sinceridad que han bastado escasamente unos meses para evidenciar su inexistencia. No hay duda que en este laborioso parto preparado tan cuidadosamente, han logrado en parte, lo que tanto ansiaban: La ocupación de posiciones estratégicas que les ha procurado evidentes ventajas momentáneas.

Pero nosotros no hemos de olvidar el lenguaje usado por ese grupo que, a manera de aluvión sorpresivo, ha interferido la vida orgánica poniéndola en peligro ahora más que nunca, como una nebulosa que avanza contra la claridad y la fortaleza de ánimo regresando de nuevo a horas y situaciones verdaderamente inquietantes. Un alud se cierne como antaño, esta vez mediante la recuperación de "zombies" momificados, con el sólo y exclusivo objeto de aumentar el número aunque la calidad descienda.

Poco ni mucho les importa su procedencia y la situación en que éstos se hallen; para ellos, lo importante es allegar los máximos refuerzos basados en la representación numérica.

¡Ojo avizor! Seguimos paso a paso esa

trayectoria; sabemos lo que pretenden; estamos conscientes de los objetivos finales que persiguen.

Han de prevenirse los que no han flaqueado y los que no han caído víctimas de la zarpa del desaliento, para preservar de la hecatombe que alientan esos tráfugas que consideran como desmedro la rectificación que enaltece y honra.

Mucho cuidado habrá de tenerse en el escogimiento y nombramiento de las Delegaciones. De ello, no sólo dependerá el sesgo que habrán de tener las deliberaciones y las resoluciones a adoptarse en el Comicio, sino también la trayectoria segura y firme, pertinaz, clara y consecuente de las directrices y esencia de las que se nutre la Organización. No hay que desperdiciar ninguna posibilidad ni coyuntura para propiciar la recuperación de la militancia activa, a fin de que aquélla no se enrumbe fuera de los linderos que siempre la han prestigiado.

Del Apartado "g" del 5º Punto del O. del D. a discutir en el Congreso, hacemos resaltar su peligrosidad; peligrosidad que los mismos interesados vienen manifestando con singular reiteración. Nótanse extrañas coincidencias entre dos ex-ministros y dos Secretarios de Ctés. de "unificación" en América, los que por cierto, son los dos más pesados en el nuevo continente. En ambos se ha propiciado la presencia, con carta de residente, de explotadores, miembros de sectas secretas que han efectuado ciertos viajes y visitas rodeados de penumbra y misterio "tan sólo para saludar y felicitar a los trabajadores autóctonos por el buen trato dado a los refugiados españoles".

La inclusión de este Apartado es incongruente e inadmisibles por cuanto significa dar beligerancia —y por lo tanto reconocimiento formal—, a las actividades netamente incompatibles con los puntos cardinales de la sustancia ideológica y filosófica del pensamiento libertario.

De ser aceptada esa ridícula pretensión, quedaría la puerta abierta para que en un mañana cercano se introdujera, no ya la posibilidad, sino la "necesidad" de dar cabida hasta a los llamados representantes eclesiásticos, porque la masonería es sólo una variante del concepto-idea religioso.

La militancia no habrá de permitir en ningún caso, la presentación y menos la discusión de este Punto degradante que

tiende a la degeneración del mismo concepto socialista revolucionario en sus puntos más expresivos y fundamentales.

Rechazamos el descabellado intento de incorporar, con las prerrogativas que sólo concurren en los trabajadores, a una Patronal de origen doméstico y a miembros de sectas, quienes para serlo, han de rebajarse hasta la humillación de la "creencia", la fe religiosa, la "creación" anticientífica y la milagrería andante.

La C.N.T. y ninguna Rama del Movimiento Libertario, no pueden tener como habitáculo las catacumbas cristianas de la antigua Roma, o el templo de la ridícula y troglodítica pantomima de la vela, el espejo, el mandil y la contraseña secreta.

Porque nuestra razón de ser, con la amplitud del concepto y la luz solar, el esplendor refulgente de la Idea en empecinada y tenaz lucha contra las tenebrosidades, la ignorancia y el embrutecimiento de la mente humana que bestializan al ser al que, precisamente, tratamos de elevar y superar.

Es la hora suprema de los libertarios; la hora en que habrán de demostrar su capacidad intelectual; que el aprendizaje socialista es valedero para no caer en la cénaga de las negaciones a la que nos quieren retrotraer en su sutil aprovechamiento de un estado de inopia semejante a los tiempos de Moisés o a la época de los primates.

El anarquismo y los organismos nutridos con su savia, han de rechazar esa suerte de onanismo que se les quiere imponer.

Aceptar esos Puntos, sería el suicidio colectivo de la militancia al propio tiempo que practicaría el genocidio de las ideas, parte vital y esencial de todo el Movimiento y de su acervo revolucionario socialista.

Sin embargo, nos llegan noticias de todos los rincones del mundo en los que existen Grupos de compañeros; por doquier renace el ánimo combativo y la predisposición para paralizar la obra devastadora que la insensatez de unos irresponsables que esgrimen indebidamente el carnet confederal, han puesto en marcha.

Aprestémonos todos a la defensa de lo que es nuestro patrimonio y de los genuinos trabajadores todos, conseguido con donados esfuerzos, sacrificios y sangre.

Con serenidad pero con la máxima firmeza.

¡No han de pasar!

# BROMAS EN SERIO

En un libelo que aquí se editaba, un autor esporádico escribió: "Hay tres cosas inmutables: El nacer, el morir y la CNT".

Pero esa seccioncita en referencia dejó de aparecer. Lo sentimos porque no nos quedará otro remedio que renovar la suscripción al "TBO" para regocijo de nuestros "chamacos".

Tres fueron los partos. El primero correspondió al empuje y vitalidad de un recién nacido. El segundo, que fué un adolescente con taras, mostraba ciertos síndromes que lo señalaban para una vida azarosa. El tercero quemó una etapa: la madurez experimentada y pasó rápidamente de la mocedad enfermiza, a la senectud incipiente y prematura.

De su efímera existencia, sólo queda un leve recuerdo como triste epitafio.

Una vez (1936-45), la politiquería tras-humante quiso tomar nueva profesión; sintiéndose "Figaros", desearon rapar barbas. Sin embargo, sus veleidades tranquilas se trocaron y algunos de ellos salieron tonsurados.

Pero hablan todavía en tono conminatorio, para impresionar. Llevan cayado como distintivo de los antiguos jefes. Pero no llegarán a ser la piedra angular del edificio.

Los actuales propietarios de "Tierra y Libertad", que se edita en Méjico, y re-marcamos que el "Periódico Anarquista" (¿?), en su N° 215, de marzo del presente año, en un recuadro sobre "Fragua Social", de Caracas, "se complace en saludar de la manera más cordial al periódico hermano "Fragua Social". ¡Caramba!, no sabíamos que eran "hermanos"...

Por el artículo de José Leiva que transcribimos íntegro en el número anterior de SIMIENTE LIBERTARIA, comprendimos de seguidas el grado de "consanguinidad" que a ambas publicaciones les une.

Y agrega: "Este nuevo órgano del anarcosindicalismo español esparcido por América, nace con verdadera pujanza en contenido y presentación. Con un acertado y preciso EDITORIAL, acompañado de trabajos de J. Leiva, J. Peirats, A. Serrano, J. Consuegra, Víctor García..."

Bueno, dejémoslo así de este tamaño.

A decir verdad, sorprende un poco esa infantil alegría que manifiesta "T. y L.", periódico sensato, maduro, serio, orgánico, anarquista.

Esa metamorfosis debe imputarse a las manos que lo conducen actualmente.

Barruntamos que habrá de rectificarse a no tardar mucho esa euforia de mozoletto inexperimentado, que tan mal cae en periódicos de esa tónica.

## LIBROS QUE RECOMENDAMOS

EL PROLETARIADO MILITANTE, A. Lorenzo	....	....	\$ mexicanos	36,00
ENSAYOS Y CONFERENCIAS, Gori	....	....	\$	" 10,00
EL INTELECTO HELENICO, Pompeyo Gener	....	....	\$	" 10,00
DOS CONFERENCIAS, H. Plaja	....	....	\$	" 3,00

PEDIDOS A "SIMIENTE LIBERTARIA", CON EL 25% DE DESCUENTO

## NOTA DEL GRUPO EDITOR

Recordamos que "S. L." es sola y exclusivamente el portavoz del Grupo "E. M. LATESTA" y viene solicitando, repetidamente, la colaboración de toda entidad personal o colectiva que esté dispuesta a la exposición y defensa de las ideas y de las Organizaciones que las sustentan, pues no existe mejor estímulo que los criterios coincidentes.

Las columnas de esta publicación están abiertas a todas las opiniones y puntos de vista, que aunque algunas veces divergentes, entrañen la consolidación orgánica y acogerá toda sugestión tendiente a su mejoramiento, tanto en la presentación como en el contenido.

## Puequeña Escena de la Vida Real

—Bien, compañero. Aquí te presento al Cté. de la C.N.T. española en Venezuela a fin de iniciar y establecer las relaciones pertinentes entre ambos Organismos...

—¡Caramba! No conozco a esos señores que ahora se presentan como directivos de la C.N.T. española. Nosotros, los trabajadores venezolanos hemos mantenido siempre en el curso de 20 años, cordiales relaciones con el Cté. de esa Organización hermana y conocemos hasta de trato cotidiano a la mayoría de sus componentes. Además, la C.T.V. no desea entrar en tratos con presuntas Organizaciones obreras que albergan patronos en su seno. Ese contrasentido, no lo efectúa la C.T.V.

## Al 19 de Julio

(SONETO)

Por COSME PAULES

¿Volverán con sus alas proletarias,  
las gozosas palomas del ayer,  
invadiendo las rutas carcelarias  
con arrullos de amor y de placer?

¿Besarán las corrientes tributarias  
del río de la vida, por doquier,  
transformando en bellezas planetarias,  
las horribles torturas del Poder?

¡Oh, raudas mensajeras primorosas!  
¡Volad con rumbo al Julio de los siglos,  
pues la Revolución fué negociada,

por el yugo y las flechas afrentosas,  
y la cruz de San Pedro y la gamada;  
a España hicieron pasto de vestiglos!

## Acción directa en España

Barcelona.—Los trabajadores de los tranvías de la capital catalana, unos 5.000 en total, llevaron a cabo con éxito durante el pasado mes de abril, una huelga organizada.

A pesar de que en España las huelgas son ilegales, penadas con 30 años de prisión, los obreros no vacilaron en declararlas. Aspiraban a un aumento de un 20% en sus salarios, por demás misérrimos. Cuando la Cía. de Tranvías ofreció solamente un 5%, decidieron conducir los tranvías a "marcha lenta", causando con ello enorme embotellamiento del tránsito.

Cuando la policía intervino ordenando a los conductores imprimir a sus vehículos su velocidad normal, éstos dijeron a los cobradores que no efectuasen cobro alguno a los pasajeros.

La huelga duró varios días y es una demostración clara de que las tácticas de la acción directa, patrocinada y seguida siempre por los anarcosindicalistas de la CNT, todavía están vivas en los trabajadores, a pesar de los 22 años transcurridos de la dictadura fascista de Franco.

(Traducido del "World Labor News, junio de 1961.)

## Imposible perder de vista que...

"Esos hombres predispuestos a emanciparse de su rebaño buscando alguna perfección más allá de lo actual, son los idealistas; son cualitativos.

Por el contrario, los hombres sin ideales, son cuantitativos. Pueden apreciar el más y el menos, pero nunca distinguen lo mejor de lo peor".

"Cuando el ignorante se cree igualado al estudioso, el bribón al apóstol, el boquirroto al elocuente y el burdégano al digno, la escala del mérito desaparece en una oprobiosa nivelación de villanía".

(Ingenieros, en "El Hombre Mediocre")

# LA EXPERIENCIA HISTORICA de la C.N.T.

Por A. SANMARTI

Era obvio que la facción franco-nazi-mussoliniana, con la inusitada falacia en irrumpir, grotescamente contra todo lo estatuido por el orden burgués y con un ataque de brutal paroxismo, y sin reparar en las sinuosidades del genocidio, quedara apresada en la contracción de sus propios desvarios arremetiendo inclusive contra estamentos y seres de su propia familia y estirpe en el fragor de una sicosis de horror y decrepitud. En este estado de cosas recurrieron a todos los medios para conseguir sus propósitos: la traición y la venta de España.

No negaremos que nuestro pueblo, en el orden del pensamiento, por su temperamento, ha sido heterogéneo, contradictorio y hasta divergente. Pero esto, no fué obstáculo ante la incontenible intemperancia y egolatrismo de militares, clero, latifundistas, magnates de la banca y todo séquito de lacayos, en miras a la trayectoria que debía trillar el camino del pedregal obstaculizador reaccionario que se movía descaradamente en todas las direcciones —legal o sigilosamente—, y ante el desnliegue belicoso y criminal en esa efemérides de julio, el pueblo español debía obrar instantáneamente, activo y contundente, con el corazón, la inteligencia y la acción para desarraigar el mordaz parasitismo secular.

Así, pues, los contingentes progresistas y de trabajo, hallaron la oportunidad de acelerar e impulsar muscular y reverberante, en plasmar la tónica revolucionaria que caracterizó —y caracteriza— a la Confederación Nacional del Trabajo con el socialismo integral inspirado en los principios emanados de la Primera Internacional. A tal efecto y haciendo caso ómiso a las vicisitudes y restricciones que la lucha imponía, con la carencia de una juventud que con su ímpetu se había trasladado a los frentes engrosando las columnas de voluntarios, con la escasez de materias primas, la destrucción sistemática por los bombardeos, la reorganización de la industria y la del campo, fué un caso ejemplarizante.

El espíritu que anidaba en los hombres de la C.N.T., saturados de los propósitos de libertad y emancipación en una lucha de más de 50 años, ininterrumpida, fué el acicate para agrupar criterios y esfuerzos, codo a codo y laborando con ahinco y libres de la presencia y coacción de la autoridad y del patronazgo. Los Sindicatos y las Federaciones de Industria se movilizaron en la retaguardia con la convicción, entereza y rapidez que las circunstancias requerían, fusionando pequeños talleres en locales de mayor capacidad a fin de eliminar sistemas rudimentarios que aún sostenía precariamente la pequeña burguesía.

Con igual ímpetu, el Comité Regional de la Construcción y Madera exploró y ejecutó en la cordillera pirenaica, talando gigantescos árboles e instalando aserraderos y secaderos hidráulicos para su elaboración inmediata en los talleres colectivos.

Asimismo se fundó la magna obra del Instituto - Campo de Experimentación C.N.T., en una finca improductiva de vastas extensiones, pertenecientes al ex-marqués de Masnou, situada en los aledaños del pueblo del mismo nombre, consistente en la experimentación de arbustos, raíces y plantas de todas las especies con destino al aprovechamiento de las fibras textiles, productos químicos, colorantes sintéticos, medicinales, etc., y con la instalación de maquinarias e implementos científicos para ingentes laboratorios y meteorología con la supervisión de hombres idóneos de todas las ramas del saber como el conspicuo astrónomo Comas y Solá, del Sindicato de Profesionales Liberales afiliados a la C.N.T.

Fueron dignos de encomio los voluntarios inscritos para combatir en los frentes de batalla, pero no lo son menos los que con dignidad y entusiasmo atendían los frentes del trabajo.

Sin elucubrar bien a fondo las causas del ataque organizado por el fascismo inter-

nacional, el pueblo conjurado con los utensilios de ltrabajo, siguió la labor consciente y constructiva de usufructuar por derecho propio lo que le correspondía por naturaleza. Ante la enconada resistencia de los frentes de batalla, el fascismo desencadenó un sistemático ataque por lograr la destrucción de la industria; arrasar granjas y sembrados, pretendiendo borrar todo vestigio de una nueva era de emancipación sin el tutelaje capitalista y dictatorial, implantada por los polifacéticos militantes de nuestro Movimiento libertario.

El 19 de julio de 1936 quedará indeleblemente estereotipado en los anales de la Historia por su noble grandeza, y no por extinguirse de consunción o por incapacidad endémica, ni capitulación pusilánime; sino por el alevoso asesinato del ogro fascista-capitalista internacionalmente confulabado.

Todo esfuerzo será vano si no lo preside la voluntad tenaz y con el condimento de la SINCERIDAD.

## LA LIBERTAD INDIVIDUAL

Por V. SIERRA

Si a alguna cosa ha de atribuírsele valor efectivo, real y permanente, en nuestra Organización libertaria, ella es que el individuo como afiliado conserve su libertad, es decir, que no conste como simple elemento amorfo sino como parte íntegra cual corresponde a las características que encarnan el Movimiento que son de esencia ácrata puesto que él se compone de hombres pensantes y actuantes, y en ninguna manera de "masas".

Existe un abismo entre los conceptos militante y masa. Mientras aquél es pensamiento determinante con su acción, ésta, obediente, se limita a obedecer órdenes y consignas que los ductores ya han determinado.

Nuestro ideario valora al individuo; lo posibilita para su elevación, mientras que la masa, juega el único papel señalado.

Quienes son nombrados a los cargos representativos en los diferentes comités confederales, han de empeñarse en velar porque sean observados los acuerdos de las respectivas asambleas, que aunque se toman mayoritariamente en la C.N.T., han de tomarse muy en cuenta las objeciones basadas en criterio fecundo, formuladas por las minorías.

Insistimos: Corresponde a los comités velar por el mantenimiento de los principios y el cumplimiento de los acuerdos adoptados por las asambleas, sancionados después por los Congresos. Al no seguir esta rectilínea, quedan automáticamente transformados en comités ejecutivos al atropellar el sentir orgánico manifestado y por ende, la libertad individual, base, puntal y razón de ser de nuestros Organismos.

Hay quienes persisten en el error de que al estar adscritos en cualquiera de las ramas de nuestro Movimiento, queda diluida la libertad individual al estar ésta en la cuantitativa mayoritaria. Precisamente, es todo lo contrario.

Cuando uno se afilia a un organismo libertario, suma sus esfuerzos para la consecución de un mismo fin colectivo y social. Fin al que él, con el aporte de su pensamiento e inquietudes contribuye a alcanzar. Es por ello que nuestro ideario ha calado fácilmente en el carácter local español, y precisamente por el reconocimiento de esa libertad individual.

Es ya de todos reconocida su proverbial idiosincrasia esencialmente individualista en cuanto a su libertad, pero eminentemente socialista cuando se compenetra del gran problema sociológico.

Hay que recabar y revalorizar esa premisa fundamental que es el derecho a opinar, discutir, rechazar o aprobar todo cuanto afecta en el aspecto orgánico y es de desear que todos contribuyan a ello como partícula determinante, al igual como cualquier otra, fuera de toda sujeción que siempre ha sido tenida por deleznable supeditación, indigna de figurar en nuestros medios.

Y esto, sólo esto, basta para garantizar la vida orgánica.

"Quien es desleal con la verdad, no tiene por qué ser leal con la mentira".

(Ingenieros, en "El Hombre Mediocre")

# ¡JUSTICIA!

Primer Premio del Certamen Literario efectuado en Casablanca (Marruecos) por la "Asociación Cultural Armonía"

¿Qué delito cometió el que váis a ejecutar?  
 ¿En dónde está la razón, la justicia y la verdad?  
 ¿Por qué asesináis, verdugo, a quien no quiso matar?  
 Que tú no tienes conciencia, ni compasión, ni piedad.  
 ¿Qué mal te ha hecho ese infeliz que predica la bondad, sembrándola por doquier con altruismo ejemplar?  
 ¿Dónde están tus sentimientos? Tu cariño, ¿dónde está?  
 ¿Para quitarle la vida a un ser de la humanidad?  
 ¡Oh, monstruosa figura, que en un gesto criminal en el cadalso ejecutas a quien nunca te hizo mal!  
 No alegues en tu descargo lo difícil de alegar, porque si la ley lo ordena, tú, la muerte sólo das.  
 ¿Acaso no tienes hijos para poderles contar lo que, al fin, tú representas monstruo de la sociedad?  
 Eres indigno del hombre y el odio nace en tí, porque un minuto a tu lado es preparase a morir.  
 Hasta tu risa es fatal, y tu figura siniestra, no hay en tí remordimiento ni nada que se le parezca.  
 ¿Quién delinque y contra quién?  
 ¿Dónde está la delincuencia?  
 ¿En el reo o en el juez que es quien firma la sentencia?  
 ¿Qué derecho tiene éste a arrebatarte la vida?  
 ¿En dónde el legislador que no sea humanicida?  
 ¿Dónde las leyes del orden?  
 ¿Del orden, dónde las leyes, para ser justo, no más, con el rico y con la plebe?  
 ¿Con el militar que manda hacer fuego por doquier, sembrando el dolor, la muerte, porque lo ordena el deber?  
 Ese deber de la espada en manos del capital, que poblaciones arrasa, sin nada hacerla temblar.  
 ¿Por qué se mata en las guerras y la ley nada castiga, ni impone su voluntad contra tantos homicidas?  
 El verdugo, ¿dónde está en tales trances, arguyo, para que aplique su ley, que por algo es el verdugo?  
 En esos casos, no existe tan nefasto ejecutor, aunque la matanza es grande en el campo del honor. DOVALLA

## NOTA ADMINISTRATIVA

### Nº 11 - Febrero - APORTACIONES.

Grupo Pro Simiente .....	Bs. 24,00	
Venta en Caracas .....	Bs. 24,50	
XXX .....	Bs. 80,00	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 344,50</b>

### SALIDAS.

Pago Imprenta .....	Bs. 185,00	
Expedición .....	Bs. 145,70	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 330,70</b>
<b>SALDO EN CAJA .....</b>		<b>Bs. 13,80</b>

### Nº 12 - Marzo - APORTACIONES.

A. F. Donora, EE. UU. (\$ 30) .....	Bs. 100,50	
Grupo Pro "S. L." .....	Bs. 203,60	
Venta en Caracas .....	Bs. 5,50	
Un compañero de Caracas .....	Bs. 45,00	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 354,60</b>

<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 368,40</b>
--------------------	--	-------------------

### SALIDAS.

Pago Imprenta .....	Bs. 185,00	
Expedición .....	Bs. 124,15	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 309,15</b>
<b>SALDO EN CAJA .....</b>		<b>Bs. 59,25</b>

### Nº 13 - Abril y Mayo - APORTACIONES.

Grupo Pro "S. L." .....	Bs. 409,20	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 468,45</b>

### SALIDAS.

Pago Imprenta .....	Bs. 285,00	
Expedición .....	Bs. 183,45	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 468,45</b>
<b>SALDO EN CAJA .....</b>		<b>Bs. 000,00</b>

### Nº 14 - Junio - APORTACIONES.

J. M. Caracas .....	Bs. 12,00	
J. P. Caracas .....	Bs. 10,00	
J. C. Caracas .....	Bs. 10,00	
J. S. Caracas .....	Bs. 10,00	
A. R. Caracas .....	Bs. 50,00	
V. L. Caracas .....	Bs. 20,00	
Grupo Pro "S. L." .....	Bs. 174,00	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 285,00</b>

### SALIDAS.

Pago Imprenta .....	Bs. 185,00	
Expedición .....	Bs. 100,00	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 285,00</b>
<b>SALDO EN CAJA .....</b>		<b>Bs. 000,00</b>

### Nº 15 - Julio - APORTACIONES.

F. R., Montreal (Canadá) \$ 2 .....	Bs. 9,00	
J. S. Caracas .....	Bs. 20,00	
J. P. Caracas .....	Bs. 10,00	
R. C. Caracas .....	Bs. 15,00	
A. R. Caracas .....	Bs. 50,00	
A. B. Caracas .....	Bs. 5,00	
F. Caracas .....	Bs. 1,00	
E. L. Caracas .....	Bs. 100,00	
Venta en Caracas .....	Bs. 5,00	
Grupo Pro "S. L." .....	Bs. 270,00	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 485,00</b>

### SALIDAS.

Pago Imprenta .....	Bs. 301,00	
Expedición .....	Bs. 176,50	
<b>TOTAL .....</b>		<b>Bs. 477,50</b>
<b>SALDO EN CAJA .....</b>		<b>Bs. 7,50</b>

ENVIOS de moneda francesa a: MANUEL SANTOS, 5, Place Danloup, TOULOUSE (Hte. Gne.), FRANCIA.

# GOTAS DE MIEL Y AJENJO

Por J. TATO LORENZO

Tengo en mis manos "Simiente Libertaria", junio 1961. El artículo de José Leiva dice, desdice, canta en cada párrafo contradicciones. Tiene la maquinaria cerebral en exceso complicada. Se ha tragado la droga política en exceso y es un adalid de ella, como el que se aficionó, a pesar suyo, con motivo de una enfermedad grave o una intervención quirúrgica a los narcóticos.

¿Qué otra cosa fué el anarquismo en colaboración gubernamental del año 36, que una grave enfermedad?

Leiva canta a la derrota de los ideales con la edificación traicionera de su politicismo. Opone el realismo político al idealismo ético. Con unos lentes de calibre leninista-marxista dice: "Nuestra brújula doctrinal salió hecha añicos el 18 de julio de 1936. La prueba de las realidades cuarteadas nuestras creencias en su naturaleza absoluta". La "brújula" de Leiva, las "creencias" de Leiva, simplemente. No, las de los verdaderos y leales anarquistas. Las circunstancias vistieron al político que había en Leiva, hasta entonces disfrazado de anarquista.

Refiriéndose a la "unidad" es, su prosa, modelo de contradicción y anima la confusión: "El movimiento libertario ha logrado una precaria 'unidad' volviendo la cabeza hacia atrás. Cuando vuelve la cabeza hacia adelante, hacia el futuro, la unidad se deshace como una pompa de jabón". No nos dice lo que significa el "hacia atrás". Tampoco aclara el "hacia adelante, hacia el futuro". De todos modos, para atrás o para adelante, la "unidad" no marcha. ¿Cómo unificar la acción política con Leiva y compañía al frente —Partido Obrero Libertario—, con la C.N.T. idealista-anarquista?

¿A quién se va a convencer que de volver a España, hay que ser nuevamente un político y colaborar en el Poder?

Gran error el creer que la desviación operada en España antes de 1936, vuelva a reeditarse. Participar los dirigentes de la C.N.T. en las conjuras políticas y amañamientos masónicos, no ser antipolíticos de línea recta y clara, hacer combinaciones con los trabajadores y campesinos en contra de sí mismos, no ha de repetirse. La experiencia retorcida costó más de un millón de vidas.

## Actitud del Anarquismo ante las Cooperativas

Por JOSE JOSEPH

— I —

Reconocemos lo impopular que es el cooperativismo en nuestros medios libertarios, así como las razones que abonan tal impopularidad. No obstante, una realidad nos mueve a abordar dicho tema, o más bien, a mostrar la necesidad de que en nuestros medios obreros se proceda a la creación de cooperativas de consumo y producción, no ya como órganos de emancipación del proletariado —y en esto es importante que nos fijemos— sino como órganos que, creados con anterioridad y con una experiencia propia y positiva, faciliten la obra constructiva de una revolución socialista en sus intercambios económicos.

El anarquismo militante, que en los momentos de crisis de la Internacional llevó al movimiento obrero los principios libertarios del federalismo y de la acción directa que informan hoy al sindicalismo revolucionario, combatió con energía el cooperativismo perseguido por la socialdemocracia, demostrándonos su ilusión como factor de emancipación y señalándonos sus características contra-revolucionarias, igualmente que lo hiciera con las cajas de resistencia o de todo otro interés material directamente unido al movimiento obrero que le privara de la flexibilidad de

acción que en todo momento necesita para obrar revolucionariamente y con decisión.

Pero si, en este sentido, el anarquismo ha tenido acierto y clara visión llenando un gran papel histórico de crítica en aquellos momentos en que el socialismo caminaba desenfrenadamente al reformismo amenazando mistificarlo todo, no es menos cierto que, por diversos conceptos, en la actualidad se ha puesto de manifiesto la importancia de las cooperativas en el desenvolvimiento de una revolución socialista, como en Rusia.

Y el anarquismo, ante este papel positivo que las cooperativas pueden desempeñar en una revolución socialista, debe y está llamado a tomar una actitud también positiva acerca de ella, aunque, desde luego, informándole siempre el mantenimiento de un espíritu revolucionario, el principio de que únicamente por la revolución y por la acción directa puede el obrero emanciparse como asalariado. Con este espíritu y convicción debe proceder a la creación de un fuerte movimiento cooperativista de consumo o producción según las circunstancias y que, fuerza es repetirlo, no ha de considerarse en ningún momento como el factor que nos haya de emancipar o manumitir del asalariado.

(Continuará)

## Cuestionario para los pacificadores

1. ¿Qué es la Internacional de Refractarios a la Guerra?

Es la más grande de las dos sociedades pacifistas internacionales del mundo. La Sociedad compañera, la Comunidad de la Reconciliación (Fellowship of Reconciliation) es exclusivamente religiosa. La "I. R.G." no es religiosa ni política. Une treinta y dos independientes sociedades pacifistas en 23 países. Donde no existe una sociedad nacional se les solicita a los individuos que se hagan miembros directamente en la oficina central de la I.R.G. Hay miembros en casi todos los países del mundo.

2. ¿Cuáles son los objetos de la I.R.G.?

Hacer todo lo posible para eliminar todo origen de la guerra, según dice el principio de la Sociedad. La I.R.G. cree firmemente que el camino de la paz no podrá encontrarse hasta que todos renunciemos todo método violento. Por lo tanto, cada miembro promete no pelear con el prójimo, sea lo que sea la provocación.

3. ¿Es religiosa o política la Internacional de Refractarios a la Guerra?

La I.R.G. no favorece ningún sistema religioso ni político. Condena acciones violentas por parte de todo gobierno, tanto cuando éstas se emplean contra otras naciones, como cuando son dirigidas a sus propios ciudadanos. Rechaza la violencia empleada para conseguir el mando político, o para retenerlo una vez conseguido. Procura estimular a las muchas instituciones políticas y religiosas para que éstas ejerzan su influencia en pro de la paz. Las personas sin religión ni política se encuentran perfectamente a sus anchas en la I.R.G.

4. ¿Tiene muchos miembros la I.R.G.?

No. Hasta ahora ninguna sociedad pacifista ha logrado atraer gran número de partidarios. Sin embargo, el número de miembros de la I.R.G. va aumentándose paulatinamente. Como los miembros pertenecen en primer lugar a las secciones nacionales, no se puede precisar el número, pero se calcula que medio millón de personas se han enrolado desde la creación de la I.R.G. en el año 1921. Actualmente quedan activos solamente la mitad de ese número de miembros.

(Continuará)

"No hay diferencia entre el cobarde que modera sus acciones por miedo al castigo y el codicioso que las activa por esperanza de una recompensa; ambos llevan por partida doble sus cuentas corrientes con los prejuicios sociales".

"El Hombre Mediocre", de J. Ingenieros

# LOS QUE SE REFUGIAN EN EL LEVIATAN\*

SIEMPRE EN LA BRECHA

Vivimos en pleno siglo XX. Este es el siglo de las lides sociales y los anhelos radicales. El socialismo humano es la suprema aspiración de los hombres libres: un socialismo sin cortapisas ni cotos cerrados. Los revolucionarios de hoy ya no creen en la omnipotencia del Estado ni la intangibilidad de la ley. Las distintas experiencias libertarias en cuyo haber cuentan los rebeldes del mundo, han venido a corroborar su convicción de que nada es estable en la tierra. Todo es perecedero menos el "más allá". La vida es metamorfosis y floración perenne. Y el anarquismo, última inquietud del hombre, es el eterno símbolo de la vida.

La fuerza sugestiva de cerebros tan bien dotados como Proudhon, Bakunín, Malatesta, Reclus, Kropotkin y otros logró atraer al campo libertario las mejores voluntades de nuestra época. Ejemplo: Rocker, Netlau, etc. Y entre ellas vinieron asimismo espíritus snobistas por no sé qué rarezas exóticas "descubiertas" en las ideas ácratas. Ah, pero cuando vieron que el hermoso rosal estaba cubierto de afiladas espinas, entonces tomaron "las de Villadiego". Es el caso de Alejandro Sux, bautizado por nuestro original Pacheco con el apodo del "piojoso de las letras", de Ramón de Sender y de otros.

Ultimamente han surgido de los medios libertarios infinidad de lamartines, que sólo se diferencian del poeta en su autosuficiencia y falta de talento. Crean haber descubierto el sexto continente y ni siquiera tienen alma de argonautas. Niegan

Por RAUL CARBALLEIRA

todo el ideal libertario porque es demasiado grande el ideal anarquista para su pequeño espíritu, encuadrado en el estrecho marco de un practicismo antirrevolucionario y antivital. Ayer confundieron el anarquismo con una concepción unilateral y dogmática a la que dieron en llamar, no sé por qué, "comunismo libertario". Hoy desengañados de la realización a "plazo fijo" de su sueño paradisíaco, quieren "evitar al pueblo "el quebradero de cabeza del —de su— paraíso terrenal". ¡Y para ello se proponen modernizar el Estado! ¡Oh, estos malos discípulos de Solon!

Si desmenuzáis su vanidosa palabrería no os queda ni siquiera paja, sino humo de paja. ¿Y esta gente pretende gobernar al pueblo? ¿No comprenden que el pueblo intuye más que "sus padres putativos", esos "padres" que niegan su certera intuición porque ellos la han perdido, si alguna vez la tuvieron? Es como si un ciego negara la existencia de la luz porque no ve. En nombre del avance social han adoptado la filosofía del cangrejo...

Lamartine se refugió en los "Vedas". Los lamartines sin genio ni la espiritualidad del gran romántico que en nuestros días pululan por doquier, van a refugiarse en el "Leviatán".

\* Trabajo publicado por nuestro querido compañero, muerto en España el 26 de julio de 1948, en IMPULSO, Nº 4, del 22 de febrero de 1945. Tolosa.

M. GUSTAVO

A nuestra manera de ver y tratando de enfocar los acontecimientos en su más justo valor, el mundo social ha sido siempre objeto de una excentricidad respecto a las necesidades intrínsecas de la población mundial por una parte, y por la otra, en lo que se refiere a la distribución de la producción.

¿Cómo es posible nivelar la producción mundial para la íntegra satisfacción de las necesidades del ser humano, si ésta se halla traducida en el poderío económico que representa la acumulación de los productos?

Por otra parte, se nos quiere hacer creer, y esto es lo establecido actualmente, que las llamadas impropiedades "fuerzas vivas" (banqueros, gobernantes, diplomáticos, industriales, clero, ejército, negociantes), son las que han de administrar el bien común y general.

Este hecho señala otro sucedáneo: que los trabajadores del músculo, intelectuales, ingenieros, técnicos, diseñadores, inventores y otros estamentos sociales en el campo de la producción, no son considerados sino como fuerzas "muertas"; y a pesar de que significan una sólida garantía de riqueza y bienestar, para nada se las tiene en cuenta.

Sí, se les concede el derecho al voto en el escenario político, y este "deber" conminatorio en el campo internacional: el de sembrar su osamenta en el campo de batalla.

Se persigue sañudamente a los objetos de conciencia, a los que se niegan a contribuir en una u otra forma en ese fratricidio generalizado que es la guerra.

El anarquismo, para esas clases que han hecho coto cerrado de la administración general de los asuntos humanos, es una entelequia irrealizable, una utopía absurda o, más sintetizado aún, una horda de seres de peligrosa criminalidad.

Pero esos defensores del "orden injusto", quieren ignorar que las estadísticas de los Departamentos especializados en "nutrición", señalan que dos mil millones de personas, o sea el 66% de la población del globo, sufren las consecuencias de la desnutrición.

En lo que se relaciona con la política internacional, el cuadro no puede ser más sombrío, pues se vive con la constante amenaza de la guerra.

Y son éstas, precisamente, las circunstancias que obligan al movimiento ácrata internacional, a vivificar sus naturales vínculos, a actuar estrechamente de cara a la estructuración del nuevo sentido social-económico que preconiza.

## B R I Z N A S

"Son los individuos desafortunados, ansiosos de personal relieve, los que no se conforman con esa conducta llana de los sencillos".

"Cuando esa cualidad falla (la sinceridad), alientan en el allegado la presunción, el aparato, el gesto calculado, la "pose" olímpica, el personalismo desmedido. Lo normal sería que una autocomprendidos, esa suerte de agregados se ausentaran discretamente. No haciéndolo, es inevitable el malestar en la colectividad que los soporta".

"La Confederación es denodadamente antifranquista y también MUCHO MAS QUE ESO".

(De un editorial reciente de "SOLI" de París).

A alguien le ha entrado el sarampión del viaje al viejo continente. El desencanto les hace abandonar el cuadrilátero y tirar la toalla, al primer "round" como los malos boxeadores. Los globos deshinchados tienen una sola dirección, como los elefantes cuando van a dejar su osamenta al llegar su hora postrera.

"El Universo es bastante ancho para que en él quepan distintas opiniones. LO QUE

DIVIDE ES LA MENTIRA. Esa traición que el hombre se hace a sí mismo, produce la traición de unos individuos y la ponzoña del mundo".

Rafael BARRET

"El que miente es traidor: sus víctimas le escuchan suponiendo que dice la verdad. El mentiroso conspira contra la quietud ajena, falta al respeto a todos, siembra la inseguridad y la desconfianza".

J. INGENIEROS

En la Anarquía no existe "unidad", sino opiniones y criterios más o menos coincidentes hacia objetivos acuciosamente observados, estudiados y perfectamente determinados.

## SIMIENTE LIBERTARIA

AÑO III — 2ª EPOCA — Nº 16 — AGOSTO DE 1961

CORRESPONDENCIA a: V. Sierra — VALORES a: A. Espiés, Apartado 8130

ARTÍCULOS a: E. Larruy